



Facultad de Geografía e Historia

## **Memoria 2018-2019**

La Facultad de Geografía e Historia se distingue por la variedad y calidad de su oferta formativa. Muestra de ello es que cuenta con 6 Títulos de Grado, 7 Títulos de Máster y dos programas de doctorado completos, además de estar presente a través de su profesorado en programas interdisciplinares e interuniversitarios.

Esta calidad y el esfuerzo de todos por buscar la excelencia se manifiesta en el hecho de que tanto los Títulos de Grado, como los de Master se han ido acreditando en los últimos años con total solvencia.

Consecuencia de todo ello es que durante el curso académico que acaba de terminar se han defendido 251 Trabajos de fin de Grado, 82 trabajos de Fin de Master y 17 tesis doctorales con un resultado igualmente brillante.

A día de hoy, para el presente curso, se han matriculado un total de 2059, número que seguirá aumentando, considerando que aún no está cerrado el plazo de matriculación.

Estos estudios se apoyan en diez departamentos en los que trabajan alrededor de 350 profesores quienes, además de una labor docente continuada, desarrollan una importante actividad investigadora, adscritos a los 34 Grupos de Investigación, convirtiendo a la facultad en un centro primordial en la generación del conocimiento, en estrecha relación con importantes proyectos y redes de investigación nacionales e internacionales, que se manifiesta en una abundante obra publicada o presentada en Congresos Nacionales e Internacionales.

La vocación de internacionalidad del centro no sólo se refleja en la investigación sino también en la docencia, plasmándose en la vinculación docente con universidades extranjeras a través de convenios, entre los que podemos destacar los 80 convenios Erasmus suscritos, que permiten a numerosos alumnos de nuestra facultad cursar estudios en numerosas universidades europeas, o los firmados con diferentes universidades



Facultad de Geografía e Historia

americanas, que permiten a sus estudiantes estudiar en nuestra Facultad, como los acuerdos Erasmus que permite a estudiantes europeos estudiar aquí.

Asimismo, y en consonancia de esa búsqueda de calidad en la enseñanza, la Universidad ofrece una abundante oferta formativa dirigida al profesorado y que es acogida muy positivamente por la comunidad docente de nuestra facultad.

También debemos destacar la gran variedad de Actividades Culturales que se han ido realizando, entre las que destaca celebración de Congresos, seminarios y numerosas conferencias y exposiciones, financiadas en numerosas ocasiones por el centro gracias a la convocatoria de ayudas para su realización. Es una larga relación de eventos que se han ido celebrando a lo largo del Curso y relatarlos todos sería demasiado prolijo.

Del mismo modo, la Facultad se sumó a los actos relacionados con el Año Murillo. De hecho, patrocinó la realización de varias Exposiciones relacionadas con el tema y su correspondiente catálogo y además editó un libro sobre Murillo en el que participaron profesores de todos los departamentos de la Facultad.

Ahora mismo la Facultad también está comprometida con los Actos conmemorativos del V Centenario de la Primera Circunnavegación de Magallanes y Elcano. De hecho, en enero ya se celebró un ciclo de conferencias promovido por la Fundación Nao Victoria que contó la colaboración de la Facultad de Geografía e Historia y la Escuela de Estudios Hispano-Americanos. A lo largo de este curso se realizarán otros ciclos de conferencias y congresos. Además, algunos profesores de nuestra Facultad han participado en el libro "Magallanes y Sevilla", y como se hizo en el caso del año de Murillo, se está preparando un libro en conmemoración de la Primera vuelta al mundo en el que participan investigadores de todos los Departamentos.

Un elemento fundamental de la Facultad y que no puedo dejar de mencionar es el personal de administración y servicios, que es el sector de la comunidad universitaria al que corresponde realizar las tareas de apoyo, asistencia y asesoramiento a todos órganos universitarios, es decir, el ejercicio de la gestión y la administración. Sus funciones pues son esenciales y permiten



Facultad de Geografía e Historia

que un correcto funcionamiento de la facultad. Ya los iréis también conociendo poco a poco, y de hecho hoy los responsables de cada una de las áreas os ofrecerán información práctica sobre las mismas.

Así pues, somos tres componentes de un engranaje perfecto: alumnos, profesores y personal de administración, que permiten que el centro sea un espacio en el que fundamentalmente predomina la formación y el trabajo, la investigación y la cultura en la que se desarrollan multitud de actividades académicas impulsadas que enriquecen y complementen la oferta cultural en la ciudad.

No podría finalizar sin comentar también algunas cuestiones relacionadas con el propio edificio en el que nos encontramos y que como habrán podido comprobar se está sometiendo a una profunda reforma y una reordenación del espacio con el fin de consolidar el Campus de Humanidades. Así, en lo que atañe a nuestra Facultad, lo más visible ha sido la limpieza y restauración de la portada principal de entrada. Además, varios Departamentos de la Facultad de Filología se han trasladado ya a partes del edificio que se han reformado, por lo que han dejado algunos espacios vacíos donde nuestra Facultad ha creado nuevas aulas y despachos. Es un proceso que continúa y que irá modificando poco a poco la fisonomía de nuestra Facultad. Ustedes serán testigos de estos cambios y a veces sufrirán los inconvenientes que puedan surgir. Pero son cambios para bien, como irán comprobando a lo largo de los próximos años.